

Medienmitteilung vom 25. September 2019

## Kongresshaus Zürich: Vorreiter beim Klimaschutz

**Das Kongresshaus Zürich wird im Frühling 2021 wiedereröffnet – vollständig klimaneutral. Die entsprechende Zertifizierung wurde im Sommer 2019 erteilt. Damit schreitet die Kongresshaus Zürich AG als Grossbetreiberin am Standort Zürich im Hinblick auf den Klimaschutz und die sogenannten «Green Meetings» voran.**

Das Kongresshaus schloss 2017 für vier Jahre die Tore. Im Frühling 2021 wird der sanierte Bau an derselben besten Lage mitten in Zürich eröffnet und das Grossprojekt geht in den laufenden Betrieb über. Die Kongresshaus Zürich AG wird das Haus vollständig klimaneutral betreiben. Die entsprechende Zertifizierung von ClimatePartner wurde im Sommer 2019 erteilt.

### **Aushängeschild mit internationaler Strahlkraft**

«Es ist wichtig, dass ein Haus mit so grosser Ausstrahlung mit gutem Beispiel vorangeht und die Chancen, die ein Neustart mit sich bringt, nachhaltig nutzt», unterstreicht Roger Büchel, Direktor / CEO der Kongresshaus Zürich AG. Diese Vorreiterrolle wollte das Kongresshaus bewusst übernehmen, denn es ist eines der wichtigsten touristischen Aushängeschilder Zürichs – mit internationaler Strahlkraft.

### **Massnahmen und Zertifizierung**

Die Umsetzung klimaneutraler Massnahmen umfasst verschiedene Ansätze: Den grössten Effekt erreicht die Kongresshaus Zürich AG im laufenden Betrieb mit einem entsprechenden Catering-Konzept. Dazu gehört das Verwenden regionaler und saisonaler Produkte und ein ideenreiches Angebot vegetarischer und veganer Küche. Bei den baulichen Massnahmen steht die Abdeckung von 70% der Wärmeregulierung durch Nutzung des Wassers aus dem nahegelegenen Zürichsee im Zentrum. Die zentrale Lage ist ausserdem eines der grössten klimarelevanten Kriterien: Die Anreise innerhalb der Stadt Zürich kann zu Fuss oder mit den Öffentlichen Verkehrsmitteln ausgeführt werden. Dazu kommt schliesslich das Engagement für ein Waldschutzprojekt in Peru, das den unvermeidbaren CO<sub>2</sub>-Ausstoss kompensiert. «Alle

diese Aktivitäten stellen den vollständig klimaneutralen Betrieb des Kongresshauses sicher. Und dabei entstehen keine Zusatzkosten für die Veranstalter», unterstreicht CEO Roger Büchel.

Die Beratung und Zertifizierung hat die ClimatePartner Switzerland AG mit Sitz in Zürich übernommen – und wird bei den Umsetzungen weiterhin beratend zur Seite stehen. Geschäftsführer Sven Berther sieht das Kongresshaus Zürich als Leuchtturm in der Region: «Es ist wichtig, dass grosse Häuser beim Thema Klimaschutz voranschreiten und zeigen, was möglich ist.» Die Zertifizierung wurde im Sommer 2019 nach strengen internationalen Kriterien vergeben.

## Weitere Informationen

<https://www.kongresshaus.ch/nachhaltigkeit>

<https://www.climatepartner.com/de>

## Kontakte und Portraits

### Kongresshaus Zürich AG

Roger Büchel, Direktor / CEO

+41 44 206 36 25

[roger.buechel@kongresshaus.ch](mailto:roger.buechel@kongresshaus.ch)

Das Kongresshaus Zürich wurde 1939 am heutigen Standort eröffnet und blickt auf eine bewegende Geschichte zurück. An bester Lage in Zürich, unweit des Zürichsees und der Bahnhofstrasse, zieht es jährlich rund 800 regionale, nationale und internationale Veranstaltungen an. Das Gebäude, in dem auch die Tonhalle Zürich untergebracht ist, wird seit 2017 saniert, erweitert und 2021 wiedereröffnet.

### ClimatePartner Switzerland AG

Sven Berther, Geschäftsführer

+41 43 556 78 51

[s.berther@climatepartner.com](mailto:s.berther@climatepartner.com)

ClimatePartner ist Lösungsanbieter im Klimaschutz für Unternehmen und unterstützt Kunden bei der Berechnung, Reduktion und beim Ausgleich von CO<sub>2</sub>-Emissionen. So werden Produkte und Unternehmen klimaneutral. ClimatePartner wurde 2006 in München gegründet und hat 50 Mitarbeiter sowie 1.500 Kunden.